Fecha: 31-08-2024

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Noticia general Título: Listas de espera y fallecidos

Pág.: 11 Cm2: 157,7

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500 No Definida

EDITORIAL

Listas de espera y fallecidos

n análisis realizado por el Ministerio de Salud reveló que más de 19.771 personas fallecieron durante el primer semestre de 2023 estando en listas de espera, lo que da cuenta de la crisis que afecta a la salud hospitalaria en el país.

Los datos consignados por el diario El Mercurio se tradujeron en un incremento del 26% en solo tres años. comparado con el primer semestre de 2020, cuando las personas fallecidas en espera de atención en el sistema público llegaron a los 15,665.

Solo considerando las patologías GES que cuentan con plazos máximos de atención establecidos por ley, fueron 2.749 personas que murieron sin recibir tratamiento. Así, y de acuerdo al informe del Minsal. cerca del 20% de estas muertes pueden estar asociadas directamente con la espera.

Sin duda los factores son muchos, y entre ellos está la pandemia, lo que vino a

acrecentar los problemas para reducir estas listas que ya se arrastraban desde hace décadas.

En Tarapacá el Gobierno Regional está apoyando con fondos la reducción de estas



El Hospital de Alto Hospicio será clave para poder reducir estas listas, sobre todo cuando se habla de las patologías que requieren intervenciones ambulatorias".

listas y si bien son recursos claves, de todos modos son insuficientes.

El problema de las listas de esperas es algo que afecta a lo largo del país, por lo que es fundamental que se aborde desde el Ministerio de Salud e incluso más arriba la forma de incentivar el aumento de profesionales médicos en zonas extremas como Tarapacá, donde cada vez se hace más complejo captar a especialistas.

En la región el Hospital de Alto Hospicio será clave para poder reducir estas listas, sobre todo cuando se habla de las patologías que requieren intervenciones ambulatorias, que son la mayoría.

Al igual como se ha hecho en otras áreas críticas como la seguridad, es importante que se puedan formar mesas de intervención que incluyan a la Macro Zona Norte, donde se puedan resolver problemas en conjunto.

Si bien el Hospital de Iquique está sobrepasado, debido a que ha ido quedando obsoleto ante el crecimiento demográfico de Tarapacá, es posible ir generando nuevos esfuerzos que permitan ir dando una salida a miles de pacientes que requieren intervenciones o tratamientos médicos que en ocasiones nunca llegan.

